

# Rund ums Thema Wasser

## Informationen zur Wasserversorgung und zu den gesplitteten Abwassergebühren

**Mamming.** (ez) In der Gemeinderatssitzung informierte Bürgermeisterin Irmgard Eberl über den aktuellen Stand zur Wasserversorgung Mamming. Dazu verlas sie einen Brief des Landsratsamtes in Auszügen.

Bei Prüfung der Wasserversorgungsanlage wurden durch das Gesundheitsamt Abweichungen festgestellt. Deutliche Eisen- und Manganablagerungen sind im Hochbehälter sichtbar. Eine vorgezogene Behälterreinigung ist daher durchzuführen. Die Behebung hat man sich bis spätestens 28. Februar 2025 vorgemerkt. In den Wasserproben (Entnahmestelle Brunnenkopf Brunnen III) wurde für den Parameter Eisen zudem ein Wert von mehr als 0,1 mg/l festgestellt. Eberl betonte, man sei damit immer noch unter dem Grenzwert, jedoch sei der Wert durchaus erhöht. Eisen und Mangan sind im Trinkwasser vor al-

lem aus technischen Gründen unerwünscht. Sie bilden Ablagerungen im Rohrnetz und können beim Verbraucher auch dazu führen, dass das Wasser nur eingeschränkt verwendet werden kann. Um Sicherzustellen, dass die Grenzwerte der Trinkwasserverordnung beim Kunden eingehalten werden, ist die Notwendigkeit einer Aufbereitung zur Entfernung von Eisen und Mangan zu prüfen.

### *Hauptversammlung Anfang Dezember*

Proben werden übrigens nicht nur im Brunnen gezogen, sondern müssen auch an einer Abnahmestelle entnommen werden. Man hat sich hier für den neuen Kindergarten entschieden. Bisher passten die Werte hier. Man wisse darum, dass das „Zeug“ im Leitungsnetz ist. Man müsse schauen, wie man das beheben kann. Im Schreiben heißt

es zum Verteilungsnetz: „Eine Rehabilitationsstrategie für das Verteilungsnetz ist zu prüfen. Bei der Rehabilitationsstrategie ist zu beachten, dass Ablagerungen nicht zwingend dort auftreten, wo die Korrosion stattfindet.“ Bis spätestens 31. März 2025 ist die Möglichkeit zur Erstellung einer Rehabilitationsstrategie zu prüfen. Gleiches gilt für die Möglichkeit zur Umsetzung einer Reinigung von Ablagerungen im Verteilungsnetz durch eine Fachfirma.

Aktuell bezieht man wieder zum Teil Gastwasser, informierte Bürgermeisterin Irmgard Eberl weiter. Zudem werden laufend Gespräche geführt. Hingewiesen wurde auf die Hauptversammlung des Vereins Wasserversorgung Mamming Anfang Dezember. Hier soll über die Auflösung des Vereins entschieden werden. Sie selbst wird die Bürger dort nochmals im Detail über den aktuellen stand in Sachen Wasser-

versorgung informieren. In der nächsten Sitzung des Gemeinderats wird man übrigens den Wassergebührenpreis festlegen, um das Jahr 2024 überhaupt erst abrechnen zu können. Es müsse kostendeckend gearbeitet werden. Man ist aktuell in der Kalkulation.

Aus der Gemeinschaftsversammlung der Verwaltungsgemeinschaft Mamming-Gotfrieding informierte Eberl über die Satzung für die öffentliche Entwässerungsanlage und die Beitrags- und Gebührensatzung zur Entwässerungssatzung. Beide Satzungen sind rechtskräftig und auf den Homepages der Gemeinden veröffentlicht. Der Beitragssatz pro Quadratmeter Grundstücksfläche beläuft sich auf 2,07 Euro (bisher 3 Euro), pro Quadratmeter Geschossfläche auf 19,12 Euro (bisher 15,75 Euro). Die Einleitungsgebühr lag bisher bei 2,48 Euro. Diese wird nun gesplittet. Die Schmutzwassergebühr beträgt pro Kubikmeter 2,19

Euro und die Niederschlagswassergebühr pro Quadratmeter reduzierter Grundstücksfläche bei 0,41 Euro.

### **Interne Veranstaltungen**

**Niederhausen.** Vfr: Samstag, 22.3., 17 Uhr, Starkbierfest/Vfr Niederhausen/Herrnclub Niederhausen. Stattfinden wird das Fest wieder im Sport- und Jugendheim. Die Starkbier-Probierfeier ist für Faschingsdienstag geplant.

**Niederviehbach.** Katholischer Frauenbund: Mittwoch, 4.12., 18 Uhr, Weihnachtsfeier im Gasthaus Da Enzo.

**Oberspechtrain.** Dorfgemeinschaft: Sonntag, 1.12., 16.30 Uhr, Weihnachtsfeier. Treffpunkt an der Vereinshütte, von wo aus gemeinsam zur St. Antonius Kapelle gegangen wird. Anschließend Weihnachtsfeier mit Glühwein und Essen in der Vereinshütte. Plätze spenden sind willkommen.

**Oberwolkersdorf.** Holzlandlerschützen: Freitag, 29.11., 19 Uhr, Königsschießen im Vereinsheim. Bitte um zahlreiche Beteiligung.